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省总 工会 召 开物价 问 题 民主对话会

省物 价 局 长 与 职 工 代 表 谈 物 价 问 题
本报讯　“为 什 么 肉 、禽、蛋 、菜价格上涨

幅度较快？”“物价基本稳定的 标志 是 什 么 ，我
们现在的 物 价算不算基本稳定？”“如 何协调有
关部 门 的 力 量加 强 物价管 理？”……8月 14日 上
午，在省总 工会召 开的 “物价 问 题 民主对 话 会 ”
上，来 自 全省各地 工交 、财贸 系 统 以及职 工物 价
监督站的80多 名职工代表 ，向 省物 价局局 长赵景
炎同 志 提 出 了一连 串 的 问 题 。

对话 活动 是在互相信任 、共同 探讨的 气氛 中
进行的 。赵景炎 同 志一一 回答 了大家 提 出 的 问
题。
　他说 ，近几年 来 ，市场 价格总 的说 有 所 上
涨，这是事实。1986年与1978年比较 ，我省零售
物价总 指 数上升 了31%，年均上升 3.4%，今 年
上半年又 出 现了 新的 情 况 ，全 省 上 升 幅 度 为
6 .9%，其 中 西安市上升10.2%，尤 以 食 品 类

（ 最多 为副食 品 ）上升 为最 。究其原因 ，有理 顺
价格所带 来的 因 素 ，更 重要的是产 品成本上升以
及供求矛盾对价格的影响 。拿大 肉 的 供需 来说 ，
虽然 国 家对 肉价实 行补贴 ，但1985、1986年夏季
销售不旺 ，农村 出 现了 卖 猪难 ，挫伤 了农 民的养
猪积极性 。加之去 年秋后 ，全 国集市粮价上涨 ，
农民认为养猪不如卖粮，农村 乡 镇企业 、多 种经营
又挤 占一 部 分 人力 、资金 ，造成我省生猪存栏数
下降。而今夏城市 猪肉 销量 却没下 降反而增加 ，
所以 出 现了 价 格 大幅度上升 ，部 分个体户 趁机
抬价销售 ，更加剧 了 这种 现象。政府已 经采取有
关对策 ，鼓励 养猪，情况将会好转 。

在回答 代表提 出 的 目 前 物价是否 稳定 时 ，赵
局长说 ，物价稳定与否 是相对的 ，稳 定 不 是 冻
结。有控制 的 物价上涨不能 超过 收入增 长 的 幅
度，不能 降低 人民生活水平 ，不能 超过 人们 的 经
济和 心理承受能 力 。他请同志们 回想一下50—60
年代物价情况。他说那时 物价可谓稳定 ，但家里

摆的 是什么 ，衣食住行又怎样？现在 ，从我 省百
户拥 有家用 电 器量 及 人均存款 来看 ，人们 的生活
水平确实是在逐 步提高 的 。

一些代表在发言 中 谈到 了 乱涨价和 变相涨 价
问题 ，希望 得到有效制 止 ，以保障 消 费 者 利益 。
赵景炎局长 回答 时说 ，制止这 种现象的有效办 法
就是加 强监督、检查 ，加强市场 管理 ，这光靠 物
价部 门 的 力量远远不够 ，需要社会 各方面共同 努
力。在这方面 ，我 省工会系统组织 的职工物价监
督站 做了大量 的工作。

省总工会副主席冯银忠主持了对话会。省 公
安厅、工商局等 部 门 负 责 同 志也 出席了 会议。

（ 张西凤　韩　庚 ）

图片新闻
西安 人 才 智 力 市 场 开 业8 月

1 2日 ，西
安人 才

智力 市 场
隆重 开

业。市 场 的 服 务 项 目 主
要有 ：接 受 各 方 委 托 ，
协商 办 理 专 业技 术 人 员
引进 、招 聘 、借 调 、兼
职和 咨 询 ；对 专 业 不 对
口和 富 余 的 科技 人 员 进
行合 理 调 剂 ；为 “五

大”毕 业生 、职 业 高 中 毕
业生 和 辞 职 、留 职 停 薪
的科技 人 员 办 理登 记 、
推荐 聘 用 业 务 ；为 中
小、乡 镇 企 业 提 供技 术
服务。连 日 来 ，前去登
记待聘 的 专 业 技 术 干
部、毕 业生 已超过 五 千

人，已 达 成 意 向 性 协 议
160项 ，正 式 签 订 合 同 的

有51项。该 市 场 决 定 ：

从9月 起 ，每 月 的15日
举行一次人 才 、智 力 、
技术 供 需 信 息 发 布 会 。

柳影 摄影报道
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有一个 企 业 ，最近 新盖 了 一幢
楼，厂 分房 委 员 会按 照 通过 的 有 关
规定 打 分 ，排 出 了 名 次。有 一名
职工 因 分数少 ，没 有 分 到 理想 的 房
子，他 就 找 到 厂 领 导 ，又 是 哭 又是
闹，中 午 到 厂 领 导 家 吃 饭 ，晚上 就
睡在厂 领 导 家。厂 领 导 实 在 没 有 办
法，只好 满 足 了 他 的 无 理要 求 。

据说不少企业 都 有 类 似这样 闹
而得房 、闹 而 调 资 、闹而 升 官 的 人
和事。个 别 人稍 不如 意 便 大 闹 不

止，一 回 闹 而 得 手 ，便 回 回 闹 。结 果 ，他
们不 该得 到 的 东 西 全 得 到 了 ，而 一 些 严 以
律己 顾 全 大局 的 好 同 志 应 该 得 到 的 东 西 却
得不 到 。使得 广 大 职 工十 分 寒 心 和 不 满 。

之所 以 这 些 人 能 闹 而 “有”，我 以
为主 要 原 因 在 有 的 领 导 同 志 不 敢 坚 持 原
则、姑 息 迁 就。有 的 厂 长 就认 为 ：一两 个
人，就 满 足 其要求 算 了 ，以 免 闹 得 全厂 不
安宁 。球不知 满 足 了 这 些 人 的 无 理要求 ，
就是纵 容和 助 长 了 歪 风 邪 气 。因 此，坚 持
原则 ，照章 办 事 ，敢于 和 那 些 无 理取 闹 的
人进行 斗 争 ，恐 怕 也 是
当前 企 业加 强 管 理 ，端
正厂 风 ，树 立正 气 的 一
件重 要 事 情 。

（ 秦湘 ）三秦短波
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本报讯 西 安至延 安铁路继续往北修
建。我省有关方面采用 招 标 的方式选择施
工单位 ，铁一局 中标对 这段续建铁路 的施
工实行总承 包。8月 3日 ，承 包合同 已 在西
安签字 。

西延铁路曾 于1972年 动 工 修 建 ，到
1 980年 因 故下
马，其间 只通 车
到蒲 城 县 的 坡
底。前些 年采用
国家投资 和地方
集资 的办法 ，于
去年10月 又把这
段铁路修到黄陵
县的秦家川。现
在续建 的这 段铁
路南起秦家川 ，
经过 洛 川 、富
县，北到 甘 泉 县
的道 镇 ，全 长
60.595公里 。

承包合 同 规定 ，秦家
川至道 镇段明 年11月 底

做完全部线下工程 ，达
到铺轨程度；1989年 4

月底 简 易 开通 ，临管运
营。目 前铁一局 正在积

极调 遣施工 队伍，做好
施工准备 ，近 日 内 即可
全面动工。（慕 塞 ）
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本报讯 渭 南地 区交通运 输系统从1985年以
来，效益逐年下降，到 今 年 6月 份为止 ，全系统
13个 国营企业 ，有 8个亏损。富平 县第二运输公
司和渭 南市第二运输公司 已有 5个月 无法给职工
开工资 。

渭南地 区货运市场是1981年随 着改革开放活
跃起来的 。当 时集体 、个体，拖拉机 、手扶拖拉
机一涌而上，争夺市场 。在激烈的 竞争面前 ，渭 南
交通运 输 系统有 些 国营企 业不 是
发挥优势 ，及时改变经营方针 ，
面对 竞 争 大胆改革 ，而是把货
运重点从平原转入山 区 ，可后 来
个体户 又逼 到 山 区 ，使得 国营 货
运部 门无路可走 ，只 好 弃 货 从
客。货 车卖掉80多 台 ，客 车增加
100多 台。1984年私人客运发展
起来以后 ，一 些 国营企业 又没有
吸取教训 ，从改革 中 寻找出路 ，
而是因 循守 旧 ，消 极应付 ，使 效益
逐年下 降，日 子一天不 如一天 。
如渭 南市第二运输公 司 ，管理 混
乱，车辆私拉乱跑现象严 重。到
今年五月 底 ，该公司 已累 计亏损
8 31万元。（翟 龙　仲 毅 ）

〇秦 川 机床 厂 承 包 之后 系 列 报道 （一）〇

该厂 与 省 上 签 订 承 包 合 同 后 ，众 说 纷 纭 和 猜 疑 蜂 起 。
如何 统 一 全 厂 职 工 的 思 想 认 识 ？秦 机 厂 的 作 法 是 一

把底 子 交给 职 工 变 压 力 为 动 力

今年六月 二 日 ，作为全省首批承 包经营试点
企业 ，秦川 机床厂领 导 与 省政府在 西 安正式签署
了“上缴利 润递 增包干 ”承包合同 。消 息传到厂
内，舆论哗然 ，众说纷纭 。面对各 种 各 样 的 议
论、猜测 ，秦 川机床厂的党委 、厂 部 ，紧 紧联 系
企业 实际 ，抓住 承包后 企业面临 的压 力 和 动 力 这
个核心 ，把 “底 ”全盘端出 ，交给全厂职工 。

整个 交 “底
” 活 动 依 次在厂
长办 公会 、党委
成员 、中层 以上
干部 、全厂党 员
中分层展开。六
月十五 日 ，秦川
厂召 开全体党 员
和工段长以 上干部 会 ，党委 书 记孙剑峰作了 提纲
挈领地动 员 ，厂 长赵贤 哲开 门见 山 地 说：承 包
之后 给我 们 带来 了压力 。首先 ，国 家减税 让利 的
政策到此 结束 ，国 家任务一 头 包死 ，每 年呈环 递
增百 分 之十 ，完不成 要从企 业 自 有资 金 ，以 至职
工工资 来弥 补 。

“其 次 ，我厂在 ‘七五 ’期 间 所需 的 七百 五
十万元技改费用 ，连同 ‘六五 ’期 间 还未偿 还的

贷款要全部靠企业 来承担 。职工增加工资 要靠 自
己来赚 ，国 家再不会发 个 文 件 ，大 家 来 晋 级
了。”

人们 议论开了：“曤，要 冒 这 么大的经营风
险！”

“承 包之后 也给我们带来动 力”。赵贤哲的声
音压倒 了 “开小会 ”的声音；“第一 ，创造的利

润交够 了 国 家的 ，
剩下是 自 己 的 ，一
定四 年 不 变。第
二，完成 国 家税利
任务后 ，我们厂 的
工资总额可 以增长
百分之六，这个概
念就是每 年人均可

增加半级工资 。第三 ，完 成 国 家 税 利 任 务 之
后，可以 在超额部 分 中 提取百 分之二十作为奖金
和福利基金。”

赵贤哲的 话音一 落 ，会场上又 是一 片 议 论
声：“冒 多 大风险 ，就 有 多 大利 ，这 才 叫 经 营
嘛！”“这种承包值得干 一 场！”……

职工群众很 快认识 、理 解 和 接受了 承包 ，自
愿地加入到 分 担压力 的行 列 之 中。（刘 庆 云 ）


